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ANFRAGE         5-3582/18-KT 
 

 
 
für die ö f f e n t l i c h e  Sitzung 

 
Kreistag 25.06.2018 

 
 
 
Einreicher: Herr Abg. Michael Wolny, CDU-Kreistagsfraktion TF 

   
 
 
Betr.: Durchführung von Informationsveranstaltungen mit der zuständigen 

Polizeiinspektion im Kreis und den örtlichen Polizeieinrichtungen in den 
Städten und Gemeinden des Kreises 

 
Sachverhalt: 
 
In der letzten Wahlperiode wurden regelmäßig Informationsveranstaltungen zur 
Kriminalitätsstatistik mit der Polizeiführung im Kreis, den Polizeiwachen, dem Landrat oder 
stellvertretenden Landrätin/Landrat unter Hinzuziehung der mit der Polizei zusammen 
arbeitenden Amtsleitungen durchgeführt. Zu diesen Veranstaltungen wurden außerdem auch 
die Fraktionsvorsitzenden eingeladen. Die Städte und Gemeinden im Kreis hatten ebenfalls 
die Möglichkeit für die Gemeinde die Polizei einzuladen und erhielten zum Gemeindegebiet 
auch Auskunft zur Kriminalitätsentwicklung im Vergleich zu den Vorjahren. Die Kommunen 
hatten in den letzten Jahren zunehmend von der Möglichkeit Gebrauch gemacht, 
Veranstaltungen zur Prävention von Straftaten mit der Polizei anzubieten. Prävention und 
Beratungsangebote der Polizei wurden  oftmals unter Beteiligung von Vereinen und der 
Volkssolidarität angeboten. Mit einer Anfrage in der Gemeindevertretung von Blankenfelde - 
Mahlow aus dem Monat Januar 2018 zur Häufung der Eigentumsdelikte, wurde mir von der 
Gemeinde mitgeteilt, dass die Daten dazu der Gemeinde nicht vorliegen und diese nicht 
öffentlich zu behandeln sind. Auf weiteren Nachfragen wurde von der Gemeinde festgestellt, 
dass eine Kriminalitätsstatistik 2017 für den Bereich der von Blankenfelde – Mahlow nicht 
vorliegt. Der Bürgermeister der Gemeinde hatte sich im März 2017 für eine 
Präventionsveranstaltung mit der Polizei unter Einbeziehung der Gemeindevertretung 
ausgesprochen. Bis heute gibt es keinen Termin dafür.          
  
Ich frage die Kreisverwaltung, 
 
1. Wann wurde der Landrätin von der Polizei eine Kriminalitätsstatistik für den Landkreis 

aus 2014, 2015, 2016 und 2017 vorgelegt? 
2. Wurden dazu die Gremien des Kreistages und die Städte und Gemeinden 

einbezogen? 
 
 
 



3. Wurde in diesem Zusammenhang eine Einschätzung der Kriminalitätsentwicklung 
von der dafür zuständigen Polizeiinspektion gegenüber der Landrätin abgegeben? 

4. Welche vorbeugenden Maßnahmen wurden dem Landkreis und den Städten und 
Gemeinden durch die Polizei empfohlen? 

5. Wurden die Gespräche und Darstellungen der Polizei der Öffentlichkeit und den 
Gremien des Kreistages gegenüber dargestellt? 

6. Werden zur regionalen Feststellung der Kriminalitätsentwicklung der Polizei vom 
Landkreis Verbesserungen in der Darstellung und Prävention im Vergleich zum 
Vorjahreszeitraum gefordert? 

7. Wie bewertet der Landkreis die besonderen Anforderungen zur Aufklärung und 
Bewertung von Eigentumsdelikten im engeren Verflechtungsraum mit der 
Hauptstadtregion?   

 
 
Blankenfelde – Mahlow, den 18.06.18 
 
Michael Wolny 
Kreistagsabgeordneter 
Mitglied der CDU Fraktion 
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